

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Delfin y San Gregorio.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo
à las nueve y cuarto.
La Hora Santa de 4 y 1/2 à 5 y 1/2 de la tarde en San Vicente el Real.
CORTE DE MARIA.—Visita à Nuestra Señora de las Nieves en San Pedro.

Seccion de Noticias.

Se descubrió el velo. La famosa circular tan llevada y traída por *El Diario de Huesca* y con la que ha aburrido à sus lectores por espacio de un mes, le dá aun ocasion, cuando ya creiamos agotada la materia, para escribir anoche un largo y pintoresco suelto con muchas bengalas y mucha botánica.

La Circular que nosotros habíamos buscado inútilmente en el *Boletín oficial* y de la que no daban razon segun tenemos entendido en ningun Ayuntamiento de la provincia ha aparecido; y como hallazgo y curiosidad semejante, merece ser conocida, nos hemos dirigido sin perder tiempo en busca de dicho documento cuyo paradero nos ha sido fácil encontrar con las señas proporcionadas por *El Diario*.

Y ¡oh desencanto! La circular puesta ante nuestros ojos ni es tal circular, ni en ella hay un mal sello del Gobierno civil, ni registro del Negociado, ni firma ni rúbrica de la autoridad, ni pié de imprenta ni el más ligero vestigio de formalidad por donde atribuir à ese papel procedencia oficial.

Segun nuestras informes fué entregado el tal impreso al redactor de



un periódico fusionista y no le dió otro valor ni otra importancia que el que merecia un papel en esas condiciones consintiendo solo su inadvertencia en enseñarlo á determinadas personas no contando con que se pudiera cometer la ligereza de dar á los vientos de la publicidad tal documento ni guardar á la autoridad de la provincia, siempre deferente con la prensa, la atencion de consultarle sobre la autenticidad de un documento á todas luces apócrifo.

Se nos olvidaba decir que ese papel que ha recorrido en triunfo la prensa posibilista se halla en nuestro poder por galante cesion de su dueño, y si alguno de nuestros lectores quiere verlo está á su disposicion en la redaccion de LA CRÓNICA.

El Ayuntamiento de Sariñena publica la tarifa del impuesto que se ha de exigir sobre los ganados y puestos de venta en la vía pública, en los dias 29, 30 y 31 de Enero en que se celebra la feria en dicha villa.

La mencionada tarifa se halla inserta en el *Boletín oficial* de ayer.

El dia 4 de Enero próximo se celebrará ante el Alcalde de Rasal dos segundas subastas para el arriendo de pastos de La Selva y Sierra alta, montes que radican en el término municipal de aquel pueblo.

Despues de pasar 24 horas esperando las explicaciones ofrecidas por *El Diario* para defenderse del cargo de ligereza del que no hay Juez que lo absuelva, nos hemos quedado y con nosotros cuantos siguen el hilo de este asunto, convencidos de que en el litigio entablado entre algunos redactores de *La Brújula* y *El Diario* de Huesca no es posible que haya quien abone la sinrazon del mal aconsejado colega.

Porque dando por hecho como lo damos, que todas las iras y venidas las promesas y pactos de que habla sean ciertas, la conciencia pública formula en seguida la replica contundente que escusa y justifica la conducta del redactor ó redactores de *La Brújula* y de los individuos mas caracterizados del partido fusionista en esta capital.

Las concesiones y ofrecimientos que pudiesen hacer algunos redactores de *La Brújula* debian tener por objeto evitar el espectáculo de indisciplina social y de desconsideracion á la autoridad que estaba dando el órgano en la prensa de un partido que se llama gubernamental y de orden, y obedecía además al patriótico impulso de no agravar las relaciones de cordialidad que es conveniente existan entre los partidos políticos, á la vez que á evitar disgustos y contrariedades entre personas unidas por vinculos de amistad; pero cuando por la conducta descompuesta é inusitada del *Diario* vieron los espresados redactores frustrados sus rectos y honrados propósitos se consideraron desligados de todo compromiso y consideracion, y juzgaron urgente y necesario prestar á las ideas el concurso leal que les debian como hombres de partido, y á la digna autoridad de la provincia todo el apoyo y la fuerza de su afectuosa y decidida adhesion.

Y esto no solo lo hicieron los redactores de *La Brújula*, y los individuos del partido fusionista, sino todos los partidos monárquicos, más aun todas las personas serias y sensatas de la provincia de Huesca indignadas de que á impulsos de apasionamientos personales ó políticos se sigan en la prensa tan desatentadas y censurables campañas.

Los que deseen probar su aptitud para dar validez académica á estudios privados de las asignaturas correspondientes á las facultades establecidas en la Universidad literaria de Zaragoza, podrán solicitarlo del Rectorado dentro de los 10 primeros dias de Enero próximo.

Parece que algun vocal de la Junta de Instruccion pública se ha manifestado ofendido por la forma en que dábamos la noticia de las últimas sesiones en este periódico.

Que cutis más delicado es el cutis posibilista!

Una comision del Ayuntamiento de esta ciudad, compuesta del Alcal D. Ismael Molera concejales señores Rayon, Arbós, Mata, Susin y Gullart y secutario señor Berned, han pasado esta mañana al palacio episcopal con objeto de enterarse del estado en que se encuentra el Excmo. Sr. Obispo de este diócesis.

Hoy es el dia de las desilusiones.

Miles de personas que habrán soñado con el premio gordo y aun habrán proyectado en que invertirían el dinero, se quedarán con el recuerdo de los dineros que ha jugado.

Con el objeto de que nuestros abonados puedan saber los números que han obtenido premio, en los telegramas de última hora insertamos el de nuestro diligente *corresponsal*, que ya de antemano tenia orden de darnos la noticia.

Dios quiera que Huesca saque algo de la loteria que hoy se ha sorteado.

El Diario de Huesca llena ayer dos columnas con *dimes y diretes* de chismografía casera que parecen tener por principal objeto crear antagonismos y diferencias entre dos personas muy significadas de la situacion.

La soporífera prosa de *El Diario* ha sorprendido á todos los que convienen en que una cosa es la vida íntima y particular y otra la vida pública; y á propósito de esto una persona muy caracterizada de esta capital hacía la siguiente observacion. «Si fuese lícito llevar á la prensa las murmuraciones y reproches que yo he oido decir al jefe de cierto

partido respecto á sus más predilectos correligionarios, se podrían llenar muchos meses las columnas de *El Diario de Huesca* con casos y cosas curiosísimas.

El frío intenso que se nota estos días demuestra que no en vano empezó ya la estación de invierno.

La temperatura ha descendido brusca y notablemente desapareciendo los atractivos de la estación casi primaveral que hemos disfrutado exceptuando alguno que otro día.

Esta mañana ha nevado un poco y el tiempo continúa con tendencias á la lluvia.

Los ganados procedentes del valle de Tena que se encuentran pastando en el término municipal de Gurrea de Gállego padecen la enfermedad llamada Glosopeda á Patera.

Así lo participa el Alcalde de dicha localidad.

Que conste señores; que ya ha contestado *El Diario* á *La Brújula*. Algunos maliciosos al ver que las contestaciones del colega tardan siempre más de dos días en salir suponen que encarga los sueltos á Madrid á la Academia de la Lengua, ó al Doctor Garrido.

Parece que en Fraga se ha constituido una liga de propietarios que se interesa por la situación de aquella ciudad, á cuyo fin, una comisión de la liga junto con todos los diputados provinciales que quieran responder á su invitación irá á Madrid y gestionará activamente en pró de dicha ciudad y sus intereses.

Hállase vacante la Secretaria del Ayuntamiento de Perarrua cuya dotación consiste 500 pesetas anuales pagadas por trimestres veecidos.

Se admiten solicitudes en la Alcaldía de dicho pueblo, hasta el 31 de Enero próximo.

No obstante haber sobre la mesa algunos asuntos pendientes de algún interés, no se ha reunido suficiente número de concejales para celebrar sesión: han asistido los señores Molera, Casayús, Susin, Mata, Cajal, Romeo, Guallart, Rayon y Arbós.

Por el siguiente suelto de *La Correspondencia de España* podrán comprender nuestros lectores como cunde la descomposición en el posibilismo:

«Segun anoche indican varios colegas, parece que los posibilistas de Barcelona no aceptan las declaraciones hechas por el Sr. Castelar en el último debate político, habiendo acordado protestar públicamente contra el acto realizado por el ilustre tribuno y fundar un periódico que presente sus ideas y aspiraciones.»

Y lo mismo que en Barcelona sucede en Valencia y en todas partes donde se rinde culto á las ideas y se tiene en algo la consecuencia política.

Dice un periódico que el ministro de Fomento concedió en un mismo dia 5000 pesetas á un caballo inglés y diez pesetas á cuatro niños estudiosos.

Esto es poner las escuelas por debajo de las cuadras.

La friolera de 122 discursos han constituido lo que se llama debate político. De esa verdadera lluvia de palabras ha resultado que cada dia vamos de mal en peor y que mientras los cortesanos pierden el tiempo los Bizcos y Melgares lo aprovechan.

Esto es España.

En vista del éxito que tuvo en la Exposicion de Lóndres la gran fuente iluminada por la luz eléctrica, los americanos quieren dejar atrás á los ingleses, y se preparan á instalar en la isla de los Estados una fuente que sobrepuje mucho en magnitud y belleza á todo cuanto en este género se ha hecho hasta ahora.

Esta fuente tendrá 11 metros cuadrados de base, y dentro de ella quedará un espacio de 3'75 metros cuadrados donde irán colocados los focos eléctricos y los aparatos para poner en juego y maniobrar las cascadas. El alumbrado de éstas se compondrá de 15 lámparas de arco de 8.000 bujías colocadas detrás de vidrios de diferentes colores, cambiantes á voluntad. Además en muchos puntos de la fuente se colocarán lámparas de incandescencia para aumentar el efecto, que debe ser mágico, como lo comprenderá cualquiera que haya visto iluminar una cascada ó un juego de surtidores con luces coloreadas que provengan de un intenso foco de luz. Es uno de los espectáculos más admirables.

Además, todo el jardin y los edificios que lo bordean estarán tambien profusamente iluminados con la electricidad. Hasta 7 dinamos accionadas por 4 máquinas de vapor que juntas darán una potencia de 250 caballos.

Por lo general, las madres cuidan mucho de abrigar los cuellos de los niños con pañuelos de lana; esta es una costumbre muy mala. Es menester abrigar bien los piés y las piernas, los brazos y las manos; pero no el cuello, que es la parte del cuerpo que mejor soporta el frio.

Las personas expuestas á los catarros, á la tos, á las afecciones de la garganta, harían bien en lavarse el cuello con agua fria y frotarle luego con fuerza.

De un cologa:

«¿A que no calculan ustedes cuanto se adeuda á los mastros de escuelas de Canarias? Pues 178.450 pesetas 75 céntimos.»

No es mucho.

Porque eso hace suponer que ni hay en esa provincia gobernador que haga cumplir las leyes, ni en la córte ministro de Fomento que exija su observancia.

Ni vergüenza.

El Resúmen refiere la siguiente curiosa anécdota:

Estando Castelar ea París, fué obsequiado con un banquete por un su antiguo amigo catalan que, como faltaran invitados, pagó el cubierto tambien, que no conocían á don Emilio.

«Hubo el consiguiente discurso, dice *El Resúmen*, en que el gran tribuno hablo de los pueblos heleno-latinos y de todo lo creado; pero con especialidad de la Provenza, por ser la reunion cosa de *felibres*».

Cuando acabó el banquete y quedaron solos los españoles, acercóse al señor Castelar su antiguo correligionario, un catalan muy catalan, y le dijo:

—Mira *Emiliu*: no está bé que yo te traiga *estes amigus* y les pague de *dinar*, para que tú les pongas motes *llamándolus trovadores provensales*. Mira que no son *trouvadores*, sino unos *chius* catalanes, que vienen aquí para que no hagas mal papel ante los *extranyers*.

Algo así dirá don Victor á don Emilio, cuando éste forme parte del gabinete Sagasta.

—Don *Emiliu* no *parli així* á la *mayoria*. Son unos buenos *nois* que aplaudirán *tot lo que vosté digui*, pero no *lis posi* motes

En los pueblos comarcanos, de la ribera del Ebro, los trabajadores se dedican actualmente á la recoleccion del regaliz, del cual ha habido este año extraordinaria cosecha. Las matas rinden gran cantidad de la azucarada raiz.

Como al propio tiempo escasea el trabajo y abundan, como es natural, los braceros, á pesar de que hay demanda del artículo, pagase la recoleccion á peseta ó peseta veinticinco céntimos la arroba, cuyo precio no obsta para que los trabajadores regularmente retribuidos, sobre todo en *corros* de primera cava.

Segun noticias, en los mercados franceses hay tendencia al alza en los vinos españoles: animándose y sacudiendo el letargo que se observaba. Importantes casas de comercio preparánse para transacciones.

La familia de Radziwill, emparentada con el rey de Prusia, ha dado una reina á Polonia y á Prusia otra. Hoy el príncipe Edmundo es fraile benedictino; su hermana Isabel entró en las Hermanas Hospitalarias de la Cruz; otra hermana lo es de la Caridad, destinada al cuidado de hospitales; por último, su hermano Ladislao pertenece á la Compañía de Jesús. Pocas familias presentarán un ejemplo tan notable de fé y caridad.

Correspondencia.

Madrid 22 de Diciembre de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA.

Preciso es confesar que se hallan de buenas los republicanos que militan en el partido progresista democrático, pues cuando todos aguardaban una catástrofe con la reunión de anoche en la que se suponía que el comité provincial de Madrid trataría de la convocatoria de la asamblea del partido, pero no ha sucedido así, demostrando los hechos que ni la fracción llamada intransigente aspira á iniciar la ruptura caso de que las circunstancias lo hagan preciso, ni la fracción parlamentaria desea provocar conflicto alguno sobre este asunto, para cuyo fin anoche dejaron de asistir los que pertenecen á ella.

Ahora bien; parece desprenderse de la reunión de anoche que la asamblea en cuestión se reunirá en definitiva y que en ella se discutirán los puntos capitales del partido y confirman esta especie los rumores que hoy han corrido, afirmando que el señor Salmeron y sus amigos renunciarán la representación de que están investidos en el caso de que sus correligionarios optasen por un camino distinto del que ellos siguen, por lo cual creen muchos que no existen disidencias por parte de estos señores como se había venido afirmando.

=

Y entro á ocuparme de la eterna cuestión de orden público, que actualmente vuelve á dar que hablar á los desocupados en los círculos políticos.

Por cierto que viene produciéndose un fenómeno singular desde un año á esta parte ó sea desde que ocupó el poder el partido liberal, pues no pasa día sin que la opinión pública deje de mostrar sus temores acerca de este punto, como indicando que este debe ser el objeto principal de atención para los gobiernos para que los intereses materiales se desarrollen y vivan en medio de la paz, sin la que nada de esto es posible.

Pretenden algunos que siguen practicándose trabajos para la alteración del orden público, lo cual si bien podría sostenerse con probabilidades de éxito, no obsta para que no falte quien crea exagerados dichos rumores, ni quien achaque esta á causa el descenso de fondos públicos, pero sobre esto no hay que pensar cuando tan conocidas son las causas del desnivel actual de los valores, no sólo en España sino en el

extranjero, si bien en el momento en que escribo estas líneas comienzan á reponerse los cambios casi con la misma rapidez con que bajaron, lo que indica que el pánico ha cesado y que los temores de una conflagración europea, si bien no han desaparecido revisten un carácter más bonancible que los días últimos.

=

A creer los rumores que desde anoche circulan han surgido dificultades en la nueva dirección de seguridad efecto tan sólo de rozamientos entre las autoridades más ó menos relacionadas con dicho centro y la misma dirección, pero creen los ministeriales que se trata simplemente de cuestiones de detalle que podrán tener fácil arreglo.

=

Sostienen actualmente los amigos de la situación que durante el interregno de Pascuas piensan ocuparse preferentemente de la cuestión económica, con motivo de la presentación de presupuestos, punto sobre cuyas bases se guarda absoluto silencio.

No obstante parece que el arriendo de la renta de tabacos entra por mucho en los cálculos del actual ministro y el proyecto de redención de censos; pero sobre todo el punto en que mayor curiosidad se advierte es en la cuestión tributaria, pero es inútil abordar este punto ni directa ni indirectamente porque se muestran en extremo reservados los que sobre ello pudieran dar alguna luz.

=

En la sesión de esta tarde ha aprobado la alta Cámara definitivamente y en votación ordinaria el proyecto de construcción de una escuela, pues se aprobó de primeras anoche, después de prorogarse la sesión.

Dos asuntos principales se han tratado hoy: el primero, una interpe-lación del señor Teruel sobre asuntos eclesiásticos que revelaba un profundo conocimiento de la cuestión y en la que ha puesto de relieve la suma de reformas que debían acometerse para mejorar la situación del clero en general.

Pero al contestar el ministro de Gracia y Justicia ha probado una vez más que el caciquismo y el regionalismo son la rémora principal de cualquier reforma en esta ó la otra esfera y en prueba de ello citaba el obispado de Calahorra, mandado trasladar á Logroño por el concordato y que á la fecha no ha podido efectuarse después de 35 años.

Después se ha discutido el proyecto de recogida de la moneda, turnando en el debate los señores Fabié, Ruiz Gomez, Arostigui y marqués de Casa-Gimenez.

=

En el Congreso no ha habido otra cosa que discusión del acta de Luarda, amenizada de una larga serie de incidentes de que no podría dar á V. cuenta en estos cortos renglones de última hora.

=

Por lo demás no ha ocurrido esta tarde otra cosa que el entierro del desdichado García Vao que ha tenido los honores de una manifestación,

habiendo pronunciado discursos ante su fosa en el cementerio civil el señor Chies y algunos de los amigos de este malogrado periodista.—M.

Seccion libre.

UNA GLORIA DE ESPAÑA

GRAVINA.

Cárlos, duque de Gravina, había nacido en Palermo el año 1756. La gente se empeñaba en decir que era hijo de Cárlos III. Este rey de Nápoles y luego de España profesábale efectivamente un cariño paternal.

Cuando por la muerte de Fernando VI Cárlos III vino á España, la familia del niño vino tambien y ocupó puesto en palacio. Tal vez llegaron á oídos del rey las hablillas del vulgo, y para desmentirlas ó desvirtuarlas, luego que Gravina tuvo edad apropiada, enviolo al colegio naval de Cartagena, donde hizo los estudios náuticos indispensables para pasar de guardia marina á la armada.

Sus primeros servicios en ésta fueron prestados bajo el mando del famoso Barceló en la poco afortunada expedicion de Argel.

Nombrado oficial, obtuvo el mando de una de aquellas ligeras fragatas que España tenía siempre en el Mediterráneo para perseguir á los piratas berberiscos, y su buen deseo y su entusiasmo por el prestigio de la marina de guerra, mostráronse con frecuencia en el celo y actividad con que desempeñaba tal servicio.

La lucha con Inglaterra, á que nos arrojó el desdichado pacto de familia, puso al jóven y ya ilustre marino en condiciones de manifestar de un modo más brillante aun los sentimientos que le animaban.

A las órdenes de Fernando Córdova, de Mazarredo y de D. Juan de Langara, tomó parte en aquellos combates, en los cuales la suerte no nos fué muy favorable, y los talentos de los jefes, principalmente del primero y del último citados dejaron mucho que desear.

Pero en aquella lucha, el sentimiento del deber y del honor ejercitose y afirmose en el ánimo de los oficiales de nuestra armada de tal suerte, que de allí salió aquel grupo de héroes, que había de hacer más gloriosa que cien triunfos la rota de Trafalgar.

En 1793, Gravina, que á la muerte de su protector Cárlos III, había tenido ya por si nombre y prestigio bastante para conservar su distinguido puesto en la escuadra, mandaba una de las divisiones de la de D. Juan de Langara, la cual, en union de la inglesa, se apoderó de la importante plaza francesa de Tolon.

En el memorable sitio que los franceses pusieron á la plaza, Gravina mandaba las tropas españolas, y fué herido de consideracion al recobrar, á la cabeza de aquellas, uno de los fuertes que se habían perdido.

En la guerra de Cataluña, invadida por los ejércitos de la República francesa, Gravina defendió la plaza de Rosas con tanta habilidad y energía que los franceses hubieron de levantar el sitio.

Esta brillante defensa valióle luego el ascenso á contralmirante.

Hecha la paz con la Francia y constituido nuestro país en aliado, ó mejor, en servidor del que ántes era su enemigo, Gravina tuvo que

mandar una escuadra, la cual, en 1802, fué á Santo Domingo protegiendo un numeroso convoy francés, que conducía las tropas destinadas á castigar y reprimir la rebelion de los negros en Santo Domingo.

En Mayo de 1804 fué nombrado embajador en París. Su gallarda figura y su afable trato conquistáronle allí grandes simpatías. Hicieronle honores de almirante francés, y se le tributaron toda clase de consideraciones.

Asistió á la consagracion de Napoleon I, y ocupó lugar preferente entre los embajadores extranjeros. Su admiracion por Napoleon era grande, y su inclinacion á la amistad con Francia infundía en el emperador gran confianza.

Por esto y por las dotes militares que ya había mostrado, fué poco despues nombrado para el mando de la escuadra española, que iba á operar en combinacion con la francesa, y hacer la campaña que tantas esperanzas despertaba en Napoleon.

Al frente de diez y nueve hermosos navíos unióse al tristemente célebre almirante Villeneuve que mandaba otros tantos.

Con ellos hizo la expedicion á las Barbadas, asistió al combate de Finisterre y sostuvo en Trafalgar del modo que todo el mundo sabe, el honor de la marina española.

En aquel sangriento combate mantaba el navío «Príncipe de Asturias,» de 120 cañones, y con él luchó eucarnizadamente contra los tres navíos ingleses.

Al ver su buque con todos los mastiles rotos, exclamó:

—Antes mandaba un barco; ahora mando un fuerte. No lo abandonaré aunque se sepulte en el mar.

Algunos momentos despues caía gravemente herido.

Así y todo, en medio de aquel terrible desastre, tuvo una satisfaccion.

Vió á los ingleses retirarse á Gibraltar, temerosos de la tempestad que se aproximaba, y como los franceses habían huido, pudo ver su pabellon flotando el único sobre el mar del combate.

Cuando á la mañana siguiente entró en Cádiz con los restos de su escuadra, su navío estaba tan destrozado que no podía tenerse á flote.

Los tres almirantes, español, inglés y francés, que habían tomado parte en la contienda, tuvieron funesto fin; pero el de Gravina, como el de Nelson, fué glorioso. Nelson había muerto en el combate; Villeneuve, no pudiendo soportar la nota de debilidad é ineptitud arrojada sobre él, se suicidó.

Gravina vivió tres meses en medio de terribles sufrimientos.

Murió á principios de 1806. Su nombre y su memoria son honrados y bendecidos por todos los españoles.

Telegramas.

Londres 22.—«The Times» publica un telegrama de Viena en el cual dice que Austria está procediendo á la realizacion de

armamentos revistiendo verdadera importancia, por preveer que la cuestion búlgara proveque una intervencion armada contra Bulgaria.

Entre las medidas de precaucion adoptadas, se cuenta la adquisicion de 400,000 fusiles de sistema perfeccionado, 300,000 miriágramas de pólvora, 100,000 proyectiles de todos calibres y 800 cañones de montaña.

Paris 22.—Se ha recibido la nota de Mr. Iddesleigh, ministro de relaciones exteriores de Inglaterra. En ella manifiesta que en el próximo mes de Enero contestará á la última nota referente al Canal de Suez.

Dublin 22.—La agitacion agraria toma serias proporciones. Mr. Parnell es esperado en ésta con verdadera ansiedad. Hay quien asegura que se pondrá á la cabeza del movimiento. La policia ha tenido ayer y durante la pasada noche varios encuentros con los agitadores siendo dispersada por éstos. La poblacion se encuentra en poder de los rebeldes.

Londres 22.—En vista de las noticias que se han recibido de Irlanda, el Gobierno ha decidido obrar con la mayor energia, para cuyo efecto de un momento á otro saldrán con destino á Dublin dos regimientos de artilleria y numerosa fuerza de infanteria.

Madrid 22.—Se ha verificado el entierro del Sr. Garcia Vao. En el féretro iban varias coronas, entre ellas una de la lógia masónica á la cual pertenecía el interfecto. Presidieron el duelo Salmeron, Azeárate, Pedregal, Chiñs, Francos Rodriguez, Lozano y D. M. Rodriguez. Dos ujieres de la academia de jurisprudencia y gran número de niños de la escuela laica, marchaban á ambos lados del féretro y el número de personas que le seguian no bajaría de dos mil. En el cementerio se pronunciaron varios discursos.

En el Congreso ha continuado la discusion de la proposicion del Sr. Canalejas de no ha lugar á deliberar suscitándose varios incidentes.

El Senado despues de algunas preguntas de escaso interés se ha aprobado el proyecto de ley sobre construccion de una escuela definitivamente. El Sr. Conde de la Romera apoya una proposicion creando la carrera de secretarios de Ayuntamientos, y es tomada en consideracion. El Sr. Teruel explana una interpelacion sobre asuntos eclesiásticos.

Madrid 22.—La Regente ha firmado los decretos nombrando Comandante general de division del distrito de Vascongadas al Mariscal de Campo D. Federico Esponda y jefe de brigada del distrito de Navarra al brigadier D. José Luchambra. Tambien ha firmado el decreto nombrando al Sr. Weiler, inspector de Sanidad del departamento de Cadiz.

Madrid 22.—Mañana se leerá en el Senado y Congreso el decreto dando por terminada la presente legislatura.

El Sr. Ministro de Ultramar se halla más aliviado de su indisposición, habiendo abandonado hoy el lecho, aunque por pocas horas.

La sesión del Congreso de esta tarde ha sido muy comentada en los círculos políticos.

M.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Diciembre.

Dia 22.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mi- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
726.0	724.1	0	-7,2	N N O	N N O	Desp.º	Cub.º	»

ANUNCIOS

ACEITE DEL HIGADO DE BACALAO

CLARO Y ROJO.

Recibidos directamente de Noruega, que es superior al de Terranova y otras procedencias.—En frascos desde 4 á 12 reales.

PASTILLAS PECTORALES

Eficaces para combatir toda clase de tos.—Caja, 6 reales.

Farmacia de D. Carlos Camo, Ramiro el Monge,
(ántes Correría) 30.

Se arrienda la casa núm. 12 de la calle de Sancho Abarca, propia para una familia que guste vivir con independencia. Darán razon, Doña Patronila, 28, principal. 2-s

VINO DE COSECHERO.—Se vende de superior calidad á 50 céntimos de peseta el litro, en la calle del Coso bajo, núm. 8.

En la imprenta de este periódico se necesita un aprendiz, con principios ó sin ellos.

LAS MAQUINAS **SINGER** PARA COSER

SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MÁS POPULARES

¡¡Venta anual: más de 600.000 máquinas!!

TODOS LOS MODELOS

Á PESETAS 2'50 SEMANALES

Al contado: 10 por 100 de descuento


ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO

PÍDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS QUE SE DAN GRATIS

Sucursales en todas las capitales de provincia.

25, Coso alto, 25

HUESCA.

Toda máquina «SINGER» lleva esta
marca de fábrica en el brazo 

Para evitar engaños cuídese de que
todos los detalles sean exactamente
iguales.

MUCHO CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES
é imitaciones alemanas.



Artículos Morales, Científicos y Literarios

ESCRITOS POR

DON CASIMIRO GOMEZ VILDOSOLA

Coleccion publicada por sus hijos con un prólogo de

DON MODESTO CATALAN

Catedrático del Seminario Conciliar de la
Diócesis de Huesca.

Esta obra que ha sido juzgada favorablemente por la prensa local, considerándola como instructiva y amena, consta de un volumen en cuarto compuesto de 500 páginas próximamente de esmerada impresion, y se vende en rústica al ínfimo precio de DOS pesetas en la Librería Oscense, Coso bajo, 7, en la de D. Jacobo Maria Perez y en casa del autor, plaza de San Pedro, 5.

Un jóven labrador desea hallar colocacion en una casa de labranza bien sea para las faenas propias del labrador ó para seguir un carro ó cuidado de mulas. Dirigirse en esta ciudad á la calle de Ramiro el Monge, núm. 32.



CONFITERIA Y PASTELERIA

= DE =

RAMON SIRERA

COSO ALTO, 32, HUESCA

Siguiendo la costumbre de años anteriores, el dueño de este establecimiento ofrece á su numerosa clientela un variado surtido de turronez de todas las clases conocidas hasta el día y con especialidad los de Gijona, Cádiz y mazapan de Toledo. Asimismo ofrece también á sus favorecedores un abundante surtido de licores, vinos generosos, quesos de bola y de gruyere, salchichones, dátiles de Berbería, cocos, pastas, etc.

En obsequio á los mismos esta casa ha dispuesto hacer varios regalos. y nuestros favorecedores tendrán opción á un billete por cada DOS reales de gasto. El sorteo se verificará el 6 de Enero próximo.

◆ REGALOS ◆

1.^o Una magnífica anguila y dos barras mazapan legítimo de Toledo.


2.^o Una elegante caja de raso llena de dulces finos, una botella vino generoso y dos libras de guirlache.


3.^o Un queso de bola superior, una botella de manzanilla y una barra de Gijona.

4.^o Un salchichon, una botella «coñac Vieux» dos barras de mazapan y una casca de Valencia,

5.^o Dos kilos de turronez de varias clases.

NOTA.—Los billetes caducarán á los treinta días.





INTERESANTE AL PÚBLICO

En el CAFÉ CANFRANC se acaba de recibir un gran surtido de vinos generosos de varias clases y marcas acreditadas.

Tambien hay un gran surtido de Coñac Martell, vinos de Champagne, Cerveza y toda clase de licores á precios económicos.

CALLE RAMIRO EL MONJE NUM. 26

COLEGIO DE S. LORENZO.

Por enfermedad de su director se traspasa, con los espaciosos locales que ocupa en la plaza de San Pedro, los enseres y muebles siguientes:

Mesas de escritura, plataformas, doseles, gabinete de física, armarios, cuadros de sala, cromos de comedor, mesas de comedor y de dibujo, teatro, colecciones de modelos dibujo geométrico, adorno, paisaje y natural. Colecciones de mapas en grande y pequeño tamaño de geografía, física, política, y de meteoros. Coleccion de Historia Sagrada en colores, máximas, catres de hierro, tablero contador de enteros, sillerías de sala, velador, lámparas con sus quinqués, máquina nueva de coser, mesas pequeñas de estudio, reloj de pared con 16 dias de cuerda etc., etc. y una numerosa coleccion de libros, compuesta de obras religiosas, pedagógicas, históricas, literarias y científicas.

GRAN BARATURA EN LOS PRECIOS.

Plaza de San Pedro, **COLEGIO DE S. LORENZO.**

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 23, 10'15 mañana. (Núm. 525.)

El comité progresista del distrito de la Latina de esta capital acordó anoche continuar prestando su adhesión al señor Ruiz Zorrilla.

El Imparcial de hoy afirma la separación de los señores Becerra, Rojo Arias y Lopez Dominguez. = M.

Los números agraciados con premios, en el sorteo de la Lotería de hoy, son los siguientes, según nos manifiesta nuestro activo corresponsal de Madrid.

Madrid 23, 11'45 mañana. (Núm. 594.)

Al número 40.890, 750.000 pesetas. = Al 4.143 y 345, 250.000 pesetas. = Al 38.866, 125.000 pesetas. = A los números 29.761, 40.277, 41.537, 31.033, 33.146 y 44.615, con 50.000 pesetas respectivamente. = M.

Madrid 23, 12'30 mañana (Núm. 627.)

Al número 6.695 vendido en Palma de Mallorca los 2.250,000 pesetas

Al número 10.469, vendido en Palma, 1.000,000. — Al 43.195 y 39.399, 80.000 pesetas. — Y á los números 38.391, 5.063 y 13.740, 50.000 pesetas. — M.

N. de la R. = Hasta la hora de entrar en máquina el número no se ha recibido ninguno otro telegrama con los restantes números premiados, viéndonos obligados á hacer la tirada para no demorar mucho la salida del periódico.